



# AOÛT 2023 n° 80

## LE PÉLINFO

**ASSOCIATION « MARCHEURS ET PÈLERINS »**  
12 route de Saint Pierre 81200 AIGUEFONDE  
**Président:** Yves COUZINIÉ ☎ 06 11 80 54 63  
« [yvescouzinie@hotmail.com](mailto:yvescouzinie@hotmail.com) »  
**Secrétaire:** Brigitte RIVALS ☎ 06 81 06 94 18  
« [brigitte.rivals18@orange.fr](mailto:brigitte.rivals18@orange.fr) »

### AGENDA

\*\*\*\*\*

21  
octobre  
2023

**RANDO à Ambialet (Tarn)**  
Départ des voitures à **7h30** de Saint Pierre de Fronze (avec le pique-nique).  
À Ambialet, rendez-vous à **9h** au parking au carrefour du pont.  
Le matin, rando de 9 km et 520 m de dénivelé.  
L'après-midi, montée au prieuré et... surprise !

\*\*\*\*\*

11  
novembre  
2023

**10ème participation de "Marcheurs et Pèlerins"**  
**à la FÊTE DE SAINT MARTIN**  
**à LA SOUQUE (commune d'ANGLÈS, Tarn)**  
Programme de la journée:  
9h30 : Messe en l'église Saint Martin (animée par "Marcheurs et Pèlerins")  
10h30 : Randonnée autour de La Souque  
12h30 : Repas à la salle polyvalente d'Anglès (Tarn)  
**Penser à vous inscrire auprès de Brigitte. ☎ 06 81 06 94 18**

\*\*\*\*\*

25  
novembre  
2023

**RANDO D'UN JOUR**  
Rendez-vous à **8h30** à Saint Pierre de Fronze (avec le pique-nique).

\*\*\*\*\*

27  
décembre  
2023

**RANDO DIGESTIVE**  
Rendez-vous à **8h30** à Saint Pierre de Fronze (avec le pique-nique).

\*\*\*\*\*

**Dimanche 27 Août 2023 - Causse de Caucalières (Tarn)**  
**76ème PÉLERINAGE À SAINTE MARIE DE SANGUINO**



Avec la température caniculaire de ces derniers jours, la petite crainte des « Marcheurs et Pèlerins » était de connaître une température insupportable sur le Causse de Caucalières. Même avec les deux chapiteaux mis en place et donc de l'ombre, il aurait été difficile que la messe puisse avoir lieu.

Eh, bien ! Finalement, c'est dans des conditions inverses avec un thermomètre affichant les 15 degrés et un vent pas chaud du tout, que ce 76ème pèlerinage s'est tenu.

Les valeureux marcheurs étaient partis à 8 h de Saint Michel de PAYRIN sous un crachin qui les a accompagné un bon moment. Mais ce n'est pas ça qui les décourage. Ils en ont vu d'autres. Lorsqu'ils arrivent à la chapelle de SANGUINO sur le coup de 11h, ils y retrouvent une assemblée déjà bien fournie.

De nombreux anciens combattants avec leurs porte-drapeaux sont présents. Il faut dire que la célébration est à l'intention des soldats morts pour la France, notamment ceux du 8ème RPIMA.

Il y a plusieurs autres intentions. En particulier, c'est la messe de neuvaine du propriétaire de la chapelle de SANGUINO, Jean GAVALDA, décédé depuis peu.



La messe présidée par le Père Sébastien VAUVILIER peut commencer. Les prières et les chants sont repris avec ferveur, l'assemblée est attentive à la belle homélie du Père Sébastien.

A la fin de la messe, un cortège s'organise pour aller en procession jusqu'au cimetière. La prière à Sainte Marie de SANGUINO et le chant final dédié à « Notre Dame des Calcaires » concluent ce beau 76ème pèlerinage. Avec les militaires et en pensant à nos soldats, nous chantons tous ensemble « La Marseillaise ».

Il reste au président de « Marcheurs et Pèlerins » d'inviter tous les participants au verre de l'amitié.

Suis le pique-nique sur place pour ceux qui le souhaitent.



Rendez-vous en 2024,  
le dimanche 25 août  
pour le 77ème pèlerinage.

# 82ème PROCESSION À NOTRE DAME DE NÉGRIN

Dimanche 3 septembre 2023

Depuis que tous les hommes de NÉGRIN sont revenus sains et saufs de la dernière guerre, en remerciement à la Vierge Marie de les avoir protégés, chaque année, à lieu début septembre, la traditionnelle procession aux flambeaux.

Cette année encore, le vœu prononcé il y a plus de 80 ans a été respecté.



Ce sont les abbés Laurent PISTRE, curé de la paroisse et son vicaire, l'abbé Joseph Van TRAN qui ont officié. Un grand merci pour leur présence. En effet, quelques heures auparavant, ils étaient à la cathédrale d'Albi pour la messe d'action de grâce de Mgr Jean LEGREZ et ont fait le maximum afin d'être à l'heure pour la procession.

Tout commence à 20h30 sur la place de NÉGRIN qui est en fait l'emplacement de l'ancien cimetière. Chant et lecture de l'Évangile rythment le début de la célébration.

Puis, au chant de l'Ave Maria de Lourdes, s'élance un long cortège passant devant les reposoirs dans les rues et ruelles du hameau.

Une centaine de personnes participe à cette belle procession aux flambeaux.

La célébration terminée, le verre de l'amitié est offert aux participants.

C'est grâce au dévouement de Marie et Michel et ceux qui les aident que le vœu a été une nouvelle fois respecté.



Bravo ! Et n'oublions pas de les soutenir et de revenir chaque année !

# PÉLERINAGE À SAINT SERVIN DU SAMBRES (Aude)

Dimanche 17 septembre 2023

## Un peu d'histoire



L'église Saint-Sernin, située à la limite du Tarn et de l'Aude sur le plateau du Sambres près du hameau de Cubservies, sur la commune de Labastide-Esparbairénque, date du XI<sup>e</sup> siècle. Elle est redevenue aujourd'hui dans son cadre forestier, l'une des plus belles petites églises rurales d'art roman du département de l'Aude. Il est très vraisemblable qu'elle soit bien plus ancienne encore et que ses fondements remontent à l'époque gallo-romaine. Abandonnée et presque en ruine, elle est redécouverte par des promeneurs dans les années 1970.

Tombés sous le charme, ceux-ci ne tardent pas à tout mettre en œuvre pour la restaurer à l'aide du dévouement de nombreux bénévoles, ainsi qu'une aide financière du département.

## Le pèlerinage

Depuis quasi 50 ans, un pèlerinage a lieu chaque année. C'est l'association des « Amis de Saint Sernin » qui organise avec motivation ce beau pèlerinage. Tout commence de très bonne heure à l'église Saint Sauveur de Mazamet avec à 6h45, la prière et la bénédiction des marcheurs.

Cette année, c'est le Père Robert Kinda qui officie.

A 7h, il est temps de s'élancer vers les hauteurs de la Montagne en passant par Labrespy, puis la ligne de crête du Sambres. La météo est de la partie avec une douce température pour marcher malgré le vent d'Autan. Trois heures et demi plus tard, les marcheurs arrivent au carrefour du Teil. C'est de là, à 1 km de la chapelle, qu'en procession, en portant la Vierge Marie, un groupe un peu plus étoffé progresse en chantant et priant.



A l'arrivée à la chapelle, à 760 m d'altitude, l'air est plus humide et il est préférable de se couvrir un peu. De nombreux autres pèlerins sont venus, en vélo ou en voitures. Nous sommes maintenant une bonne centaine sous les grands arbres. Il est 11h. La messe célébrée par le Père Robert peut commencer dans le recueillement et la ferveur : une très belle célébration en pleine nature.



Vers midi, du pain béni est distribué aux participants et puis, c'est le verre de l'amitié, moment de convivialité apprécié. Sur place, une cinquantaine de pèlerins restent pique-niquer dans la joie et la bonne humeur...et avec bon appétit !

En résumé, un magnifique pèlerinage et un grand moment de partage.

Alors, venez le découvrir !

**Rendez-vous en 2024 !**